

Melilla



>>> A favor de las mujeres víctimas de la violencia machista

Contra la violencia

El Comité Provincial de Cruz Roja de Melilla trabaja con el colectivo de mujeres víctimas de violencia machista y con sus hijos e hijas a través del Programa de Asesoramiento, Derivación y Acogida para Mujeres Maltratadas. Lo hace desde 1992.

Con el paso de los años, este programa se ha ido adaptando a las necesidades y demandas nuevas que iba requiriendo la realidad cambiante. Se trataba de mejorar la intervención y conseguir una mayor eficacia.

Actualmente nos encontramos con que en la Ciudad Autónoma de Melilla existe un alto porcentaje de mujeres inmigrantes, unidas a españoles "sentimentalmente" o por matrimonio celebrado por el rito musulmán, es decir, sin registrar civilmente.

Hay ocasiones en que estas mujeres sufren malos tratos físicos y psicológicos por parte de sus parejas o maridos, añadiendo de esta manera a la propia indefensión de la mujer, la ausencia de su registro legal en España lo que les priva, por tanto, de los derechos que como mujer de un español podrían ejercer.

Esta situación las convierte en víctimas dentro y fuera del hogar.

Durante el pasado año 2007 se atendió en la Oficina de Información un total de 110 mujeres, siendo acogidas en nuestro Centro, 29 mujeres y a 27 de sus hijos. Del cómputo total



pie de foto, poner un
pie de foto. It luptat,
corting et venisit
vulland ipsusto ea
faci tatum dolorperos
amcons num at wisci
tatem quisim ad minis
estrud tet nim nons

ia machista

de 56 personas acogidas, 48 fueron inmigrantes y 8 personas de nacionalidad española.

En el año 2005 ingresaron en el Centro de Acogida 60 mujeres e hijos. Durante el año 2006 el total de personas acogidas fue de 68. En 2007, el número de personas acogidas fue de 56. El índice de ocupación

del Centro de Acogida en 2007 ha sido del 97%.

El Programa, para poder dar una respuesta integral a esta problemática, consta de una Oficina de Información, donde se prestan los servicios de Información, asesoramiento, orientación, derivación a otros recursos, atención psicológica, asesoramiento jurídico, asistencia social y educación social.

También cuenta con un Centro de Acogida para los casos en los que la víctima necesite la medida de protección y urgencia.

El número de mujeres inmigrantes acogidas en estos tres últimos años se mantiene más o menos constante, siendo ingresadas, al año, una media de 30 mujeres. El número de menores durante el año 2005 fue de 34, incrementándose a 44 en el año 2006, mientras que en el año 2007 el número de menores descendió a 27.

El Centro de Acogida de Cruz Roja en Melilla reúne un conjunto de prestaciones como son la atención

de 24 horas para mayor agilidad al acogimiento o la evaluación de la situación concreta familiar.

Además, el centro posibilita la permanencia o derivación correspondiente en el plazo de 72 horas, el trabajo multidisciplinar con todas las usuarias del Centro (Psicológica, Jurídica, Social, Formativa y de Convivencia) y el apoyo en la recuperación integral de la víctima y la preparación de ésta ante los nuevos roles que va a desempeñar una vez salga del Centro de Acogida.

En cuanto al perfil de la mujer atendida, tanto en la Oficina de Información como en la Casa de Acogida, podemos decir que se trata de una mujer entre 18 y 36 años, de nacionalidad marroquí, religión musulmana, sin documentación que les permita residir legalmente en nuestro país, casada o unida sentimentalmente a un español, con una media de dos hijos, analfabetas o semianalfabetas, con escaso dominio del idioma español y con ninguna cualificación profesional.

El proceso de normalización y recuperación personal de cada mujer y sus hijos, así como su integración social, es largo y complicado. Por eso, resulta difícil cuantificar cuántas mujeres han llegado al final de este proceso durante el período de acogida que oscila entre seis y nueve meses.

De cualquier forma, lo importante para para Cruz Roja es acompañarlas y apoyarlas durante el largo camino emprendido, sentando las bases que les permitan romper, para siempre, el círculo vicioso de la violencia recuperando la libertad que les permita ser dueñas de su propio futuro.





Reconocimiento a los voluntarios de Melilla

En el Congreso de Voluntarios de Cruz Roja Española, celebrado en Sevilla en noviembre del pasado año, se reconoció públicamente el programa denominado “Apoyo temporal a familias con personas mayores dependientes” desarrollado por voluntarios de Cruz Roja en Melilla desde el año 2003.

Desde entonces el objetivo ha sido ofrecer a las familias con mayores a su cargo un apoyo especializado que le permita tener un tiempo de descanso y respiro, reducir el aislamiento social de las familias y ofrecer al entorno de la persona dependiente la información y el apoyo psicológico que precise.

Desde el inicio del proyecto, los

voluntarios de Cruz Roja en Melilla han sido la pieza básica en la que se ha asentado todo el trabajo realizando visitas domiciliarias, paseos, salidas de ocio y acompañamientos a consultas médicas.

Se han firmado acuerdos con las dos residencias de mayores de la ciudad para mantener una estrecha colaboración en la atención a sus residentes. Durante el pasado año se atendieron a un total de 104 usuarios por los cerca de 20 voluntarios adscritos al proyecto.

Al Congreso acudieron en representación de Cruz Roja en Melilla los voluntarios Jesús Dominguis y Kamal Bagdag, y el Presidente del Comité, Julio Caro Sánchez.

Reconocimiento a los socios

Cruz Roja Melilla celebró el pasado 14 de diciembre, un acto de reconocimiento a aquellos socios que por su trayectoria en la Institución merecen ser homenajeados.

Así, se otorgaron una serie de distinciones al socio de mayor edad, Antonio Conesa, a la socia más joven Débora Amate, y a aquellas empresas que viene colaborando con Cruz Roja Española como socias desde hace más tiempo, como son la Asociación de Vecinos Convivencia, el Colegio Oficial de Enfermería, y a Francisco Rodríguez Gil, propietario de la Farmacia El Sol.

Asimismo se reconocerá a los tres socios de mayor antigüedad José Romano Díaz, antiguo director del Hospital de la Cruz Roja, Manuela Olert López y Francisco Mizzi López.

El acto tuvo lugar en la sede del Comité de Cruz Roja en Melilla y las distinciones fueron entregadas por el presidente, Julio Caro, que aprovechó la ocasión para informar de los progresos en la construcción de la nueva sede de Cruz Roja en la ciudad.

COMITÉ DE CRUZ ROJA ESPAÑOLA EN LA CIUDAD AUNTÓNOMA DE MELILLA Avenida Marina Española, 12 52001 Melilla. Telf. 952 67 44 34 Fax 952 67 29 89. **E-mail:** melilla@cruzroja.es. **Coordinación:** Comité Provincial. **Redacción:** Rafael Ginel. **Maquetación:** Juan Manuel López Jara. **Fotografía:** Archivo Cruz Roja. **EDITA CRUZ ROJA ESPAÑOLA, Directora de Comunicación:** Eva M. Calvo. **Subdirector de Comunicación:** Octavio Cabeza.

Más información en >> www.cruzroja.es

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Comité Provincial. Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.